



## **POR UNA JUSTICIA QUE RESPETE LOS DERECHOS DE TODOS**

**Dichosos los que respetan el derecho y practican siempre la justicia.  
(Salmo 106,3)**

El lunes 28 de agosto de 2023 el Ministerio Público realizó el desprecintado de las oficinas de la Curia Provincial de la Compañía de Jesús, después se realizaron cuatro allanamientos consecutivos bajo el argumento de que buscaban coleccionar elementos de prueba que les permitan llegar a la verdad histórica de los hechos, respecto a las denuncias por presunto abuso sexual de menores en Obras de la Compañía de Jesús en décadas pasadas.

Vale la pena mencionar que la Constitución Política del Estado, así como las convenciones sobre derechos humanos, que hacen parte del bloque de constitucionalidad en Bolivia reconocen derechos fundamentales como son: el debido proceso, la presunción de inocencia y la legalidad de las actuaciones que deben realizar Ministerio Público y Policía en su labor investigativa. Lamentablemente estos Derechos son vulnerados a través de diversas actuaciones que se han registrado en el país, respecto a investigaciones que todavía están en curso y que no pueden desconocer el respeto a la legalidad y la proporcionalidad.

Todos esperamos de nuestras autoridades actuaciones transparentes y enmarcadas en el debido proceso, que de ninguna manera excedan sus competencias y atenten la seguridad y los derechos de las personas, fundamento de toda sociedad organizada.

Es importante recordar que en todo momento la Compañía de Jesús está cooperando con el Ministerio Público y la Policía, facilitando la información que le ha sido requerida y sometiéndose a las diferentes actuaciones que se han ido realizando.

Como Iglesia católica presente en Bolivia deploramos que se incurra en este tipo de excesos bajo un aparente esfuerzo por investigar. Insistimos en la necesidad de contar con una justicia transparente.

Reafirmamos nuestro compromiso con la búsqueda de la verdad y la opción por la protección y el cuidado de los más vulnerables.

La Paz, 29 de agosto de 2023.



Secretaría General  
Conferencia Episcopal Boliviana